
最新易经读后感 登天的感觉读后感(精
选6篇)

认真品味一部作品后，大家一定收获不少吧，不妨坐下来好
好写写读后感吧。读后感对于我们来说是非常有帮助的，那
么我们该如何写好一篇读后感呢？这里我整理了一些优秀的
读后感范文，希望对大家有所帮助，下面我们就来了解一下
吧。

易经读后感篇一

岳晓东老师有一本很通俗的心理学读物，叫做“登天的感
觉”，当时读过之后特别有同感，而早两天，张怡筠博士关
于选择和目标方面的微博让我觉得真的很有必要为从事的工
作和职业做一下小小的描述，跟大家一起分享登天的感觉。

接触心理学其实在大学就开始了，读大学的时候，因为接触
的是教育心理学，所以在选修读物的时候，把弗洛伊德的书
找过来看了一下，当时对心理学应该说还是一种敬畏，因为
当时的学识还达不到对弗洛伊德的理论理解透彻。

但是因为从小语言表达和沟通方面的天赋，所以毕业工作后，
在经历了一些选择和学习后，很偶然进入了婚恋咨询领域，
因为工作效果的不错，促使自己去大量充实和丰富自己，去
学习婚恋心理，情感课程，在中间自然也涉及到了心理学。

其实我们的工作当中，每天都在涉及到心理学的方方面面，
只是因为很多人没有像我们一样把心理学的运用当成一个职
业在运作，因此不能很快看到心理学的巨大能量，而我们作
为从业者，在工作和实践中，通过各种手法和心理知识的运
用，帮来访者在婚恋，情感，夫妻关系以及亲子关系中找到
解决之道和方法的时候，那种满足的感觉真的可以用登天来
形容。我经常跟朋友们分享，虽然世界上我们能看到的惊涛



骇浪是海洋的壮阔，但是当你进入你的心理领域，你看到人
内心的惊涛骇浪，并知道用何种方法让他人和自己的内心平
静祥和的时候，那种幸福感是无法用言语来描述和形容。

从一个心理方面的入门者，从做个案咨询到现在的讲座分享，
一直是作为一个学习者在路上，喜欢和享受这样的过程和经
历，我想，我会在心理学这条路上继续行走，也会在这个领
域继续努力，让自己和带领更多人体会到这种登天的感觉。

很喜欢张博士在微博中的分享，心理学真的是非常有意思和
让人过瘾的学问，尽管每个人接触到她的机缘和时间不同，
当我们内心所能体会到的喜悦感是一样的，也希望对心理学
有兴趣的同学和朋友们多了解一下这个领域，你会发现她能
帮到你的方方面面，婚恋情感，家庭和谐，亲子教育......
我们都能看到她的影子。

登天的感觉，真好！

易经读后感篇二

以前读的一些关于心理学的著作都是理论性很强，枯燥乏味，
难以读懂的，但岳晓东先生却高人一筹，他的书写的如小说
般生动，有趣，易懂，让人在不知不觉间领会到心理咨询的
魅力与重要作用。

作者以其经手的十个心理咨询个案，告诉我们何为心理咨询。
书中让我印象深刻的就是这句：心理咨询就是助人自助的。
这句话简明扼要地点去了心理咨询的要旨。而何为登天的感
觉呢？登天的感觉就是心理咨询给人的感觉。那心理咨询何
以个人登天的感觉呢？书中如是说：心理咨询不求教训他人，
而求开导他人；心理咨询不是要替人决策，而是帮人决策；
心理咨询的首要任务是思想沟通，而非心理分析；心理咨询
是现代人的精神享受，而非见不得人的事情；心理咨询确信
人皆可自我完善，而非人是不可自我逾越的；心理咨询应增



强人的自立能力，而非增强其对他人的依赖；心理咨询不仅
可以帮助他人成长，也可以帮助自己成长；心理咨询使人更
加自我，而非更加迷信别人；心理咨询使人学会多听少言，
而非少听多言。这一段话详细的讲述了心理咨询是怎样助人
自助。让我对心理咨询有了更深入和正确的了解，也激起了
我对心理咨询的兴趣。

岳晓东先生也就是秉着这样的原则，运用自己的专业知识，
机智耐心，善解人意去给人做心理咨询的。让10个心中充满
自卑、困惑、不甘、委屈、愤怒的来访者，克服心理障碍，
走出自卑阴影，摒弃厌世念头，重新找回了自己，从自卑自
怜的地狱中挣出，迈向自尊自信的天堂，心中升腾起一种登
天的感觉。

读完十个案例，我觉得登天的感觉就是指那些长期背负着沉
重的心理问题的人们，在别人的帮助下重新找回了自己，驱
散了心中的阴霾，从自我的囚牢中走了出来，走进自信的天
堂，心中升腾起登天的感觉，简而言之那就是一种豁然开朗
的感觉。而咨询师看着来访者一天天地好起来，找到了自我，
心中的喜悦之情也是登天的感觉。

《登天的感觉》不仅在心理咨询上给予我启发，也让我懂得
在与人交往中要真诚以待，能站在对方的立场和角度看问题，
这样才能让我们在与人交往中取得成功。

易经读后感篇三

“登天的感觉”初闻生畏，心想书中理论境界肯定很高，因
为天是那么的遥远，可望不可即。况且，能领会“登天”的
也必定是学问高深的人，而我这样的心理学初学者是否能真
正领会呢？终究是敌不过心中的一丝好奇，书已掀开......

书的开端是一段作者与咖啡厅服务员的对话。“不枯
燥”、“不大讲道理”、“有文学味道”、“最好与爱情有



关”这几个词令人印象深刻。它不仅给作者带来无数启迪，
更让我放下戒备，怀揣着一颗轻松愉悦的心跟随作者踏上登
天的旅途。

书的主要内容是作者留学期间在心理咨询中心实习经手的十
个案例。令人眼前一亮的是，作者在叙述案例时运用情节化
的手法，一改以往咨询手记独有对话式风格，同时充满着文
学的味道。细腻的文字表达也将个中的真情深深流露。慕贤
的案例让人真切地体会到可怜天下父母心和人与人之间的友
好互助。

书中作者以自身的经历告诉了我们许多宝贵的经验，也都让
我们了解到咨询的奥妙。作为心理咨询工作者，我们要懂得
观察，这不仅仅是来询者的神态，更多的是对其言语的观察
与体会，以便发现其内心的症结；进行咨询时，咨询者凭借
经验行事是大忌，这反而会帮倒忙；最重要的一点是咨询者
是聆听者的身份，因而要尊重、理解的心。

实践中往往伴随着问题的产生，而这时，我们需要挑战自我
的勇气。当作者遇到有性取向困难的汤姆时，他产生退缩的
想法；然而导师的鼓励终使他迎难而上，参加派队，了解同
性恋，为汤姆拨开遮蔽蓝天的乌云，重浴阳光，自己实现了
突破。心理咨询是一条漫长的路，考验重重。佩馨的个案是
作者咨询道路上的一重大难关，在为佩馨咨询的过程中，作
者的理解与支持使其在佩馨的心中成为温暖与智慧的化身，
佩馨产生了移情意识。作者的做法让我们知道咨询者在这时
应该坚守职业操守与道德，正视自己的位置，切忌识迷途而
深陷；同时，更重要的是帮助来询者把这种情感依恋转化为
自我的激励。这更让我们明白虽不能预知有何种困难挡在自
己面前，但只要有毅力和勇气，人是不会被击垮的。相信最
大的畏惧是畏惧的本身。

这本书吸引我的地方还在于：作者在详细叙述案例后再进行
分析，并于其中谈到自己使用的心理咨询方法，这样既浅显



易懂，又令人印象深刻；再者，他再每个案例后面都渗透了
许多心理咨询的小知识，使内容更饱满；最后，作者还分享
了在美国留学时的经历，显得更接地气。

整本书洋溢着温暖与智慧，它就像一条平稳的直达天堂的阶
梯。慢慢地跟随着它，每一步都是那样的舒畅，当登至“天
堂”的那一刻，我感到它是既可望又可即。心理咨询是一门
语言的艺术，咨询者是艺术的创造者，而它向我们展示着世
间的人情。

易经读后感篇四

岳晓东老师有一本很通俗的心理学读物，叫做“登天的感
觉”，当时读过之后特别有同感，而早两天，张怡筠博士关
于选择和目标方面的微博让我觉得真的很有必要为从事的工
作和职业做一下小小的描述，跟大家一起分享登天的感觉。

接触心理学其实在大学就开始了，读大学的时候，因为接触
的是教育心理学，所以在选修读物的时候，把弗洛伊德的书
找过来看了一下，当时对心理学应该说还是一种敬畏，因为
当时的学识还达不到对弗洛伊德的理论理解透彻。

但是因为从小语言表达和沟通方面的天赋，所以毕业工作后，
在经历了一些选择和学习后，很偶然进入了婚恋咨询领域，
因为工作效果的不错，促使自己去大量充实和丰富自己，去
学习婚恋心理，情感课程，在中间自然也涉及到了心理学。

其实我们的工作当中，每天都在涉及到心理学的方方面面，
只是因为很多人没有像我们一样把心理学的运用当成一个职
业在运作，因此不能很快看到心理学的巨大能量，而我们作
为从业者，在工作和实践中，通过各种手法和心理知识的运
用，帮来访者在婚恋，情感，夫妻关系以及亲子关系中找到
解决之道和方法的时候，那种满足的感觉真的可以用登天来
形容。我经常跟朋友们分享，虽然世界上我们能看到的惊涛



骇浪是海洋的壮阔，但是当你进入你的心理领域，你看到人
内心的惊涛骇浪，并知道用何种方法让他人和自己的内心平
静祥和的时候，那种幸福感是无法用言语来描述和形容。

从一个心理方面的入门者，从做个案咨询到现在的讲座分享，
一直是作为一个学习者在路上，喜欢和享受这样的过程和经
历，我想，我会在心理学这条路上继续行走，也会在这个领
域继续努力，让自己和带领更多人体会到这种登天的感觉。

很喜欢张博士在微博中的分享，心理学真的是非常有意思和
让人过瘾的学问，尽管每个人接触到她的机缘和时间不同，
当我们内心所能体会到的喜悦感是一样的，也希望对心理学
有兴趣的同学和朋友们多了解一下这个领域，你会发现她能
帮到你的方方面面，婚恋情感，家庭和谐，亲子教育。我们
都能看到她的影子。

登天的感觉，真好！

易经读后感篇五

这天，我向大家推荐的是《登天的感觉》一书。我十分喜爱
这本书，也十分崇敬这本书的作者。

这本书是岳晓东博士在哈佛大学作心理咨询的一本咨询案例
集。他精选了10个在哈佛大学期间做的、较有代表性咨询案
例，来告诉我们自己对心理咨询的方法理论和体会，及在咨
询中常遇到的问题，利用深入浅出的表达方式说了心理咨询
的基本理论和方法。虽然这是一本非学术专著，但是我觉得
这本书能够纠正非心理学人士对心理咨询的误解以及引导一
般咨询者咨询过程中走出常见误区，又能够让心理学工作者
对心理咨询有更深入明白。该书的篇幅不长，但在10个案例
里却已经涵盖了心理咨询许多方面，包括对人本疗法，分析
方法，行为疗法，认知疗法，现实疗法，格式塔疗法，交叉
疗法等心理咨询与治疗的主要流派及其方法的解释。而且岳



晓东博士把心理咨询的理论巧妙地贯穿在各个案例中，显得
具体形象生动易懂，同时他还把心理咨询中遇到的问题与解
决的方法融会其中，令人深受启发。它被称为所有心理咨询
爱好者的入门首选书，使国内成千上万的人对心理咨询开始
有所了解，改变了很多人的生活。它的长期热销，证明了人
们对真正优秀的心理学图书的渴求。

在书中，最先给我留下深刻印象的是岳晓东博士在乘飞机去
美国波士顿大学求学的途中，他和一个美国心理咨询教授谈
话的资料。从谈话中，岳晓东第一次听到了关于心理咨询的
描述——那就是登天的感觉。“感到在腾云驾雾”，“感到
自己站在世界之顶”，“自我感觉良好”……而也正正因这
种描述，使人不由想一步步了解蒙着一层神秘面纱的心理咨
询的真正面目。在读书的过程中，我禁不住被岳晓东博士那
种细致入微的工作态度所打动，同时也深深的感动与他那种
帮忙别人疏导心理，带来幸福，助人自助而拥有的“登天的
感觉”！

例如在《万般内疚为了谁》中，本来岳晓东博士运用的是现
实疗法，但是之后发现来访者还是无法调节自己的心理问题，
之后运用分析疗法最后发掘出问题的根源。在《问你是否还
爱我》中作者主要运用了认知疗法但是在咨询的过程中，作
者穿插了分析疗法在《我想从哈佛大学转学》中，岳晓东就
用自己的亲身经历谈了一个反移情倾向的问题，这是咨询者
比较容易犯的一个错误，也是咨询中较难处理的一个问题。
他很坦白地告诉读者他在心理咨询中遇到的问题以及犯的一
些错误。

一颗助人的心是最宝贵的，看到别人心陷牢笼时，帮忙他
（她）找到钥匙重获自由。如作者对慕贤。看本书的时候，
正好实话实说在播一期《姐弟》，弟弟在迈出找姐姐的那一
步时，拯救了自己的心灵。此刻看gcdf技能，贯穿其中的何
尝不是助人自助的理念。在行动上助人简单，而在心灵上助
人却不简单，真是需要智慧，否则适得其反，就像我们父母



对孩子有害的“爱”。

十个案例一口气读下来，我也最后慢慢明白为什么此书的名
字为“登天的感觉”。正因那些长期背负着沉重的心理问题
的人们，在别人的帮忙下重新找回了自己，从自卑自怜的地
狱当中走出来，迈向自尊自信的天堂的时候，心中升腾的不
就是一种登天的感觉吗？作者亲身感受着这些来访者一天天
的开心起来，一天天成长起来，不也是一种登天的感觉吗？
而我们从本书中不也是体验到一种像飞翔在云端般的美妙感
受，那也是登天的感觉啊。

愿每个人都来体验一把这登天的感觉！

易经读后感篇六

书到用时方恨少，事非经过不知难。《学记》曰：“是固教
然后知困，学然后知不足也。”对于我个人而言，要学的东
西太多，而我觉得自我此刻知道的东西又太少了。有人说，
教给学生一杯水，教师就应有一桶水。这话固然有道理，但
一桶水如不再添，也有用尽的时候。因此，我认为，无论是
在教学还是在咨询中，书本是无言的老师，读书是我教学与
咨询中最大的乐趣。比知识更重要的是方法，有方法才有成
功的路径。把《登天的感觉》读完，最后明白了岳晓东老师
的良苦用心，此书使我明白了真实的心理咨询，懂得了为什
么心理咨询能给人带来登天的感觉。

《登天的感觉》是岳晓东博士在哈佛大学作心理咨询的一本
咨询案例集。这本书精选了10个他在哈佛大学期间做的比较
有代表性的咨询案例。从上大学选取这个专业开始，我一向
对心理学这门学科怀着很浓厚的兴趣，也读了许多这方面的
书籍，然而最近所读的《登天的感觉》却与以往的感受不一
样，以往的书籍理论性很强，明白起来比较困难，而岳博士
则利用深入浅出，通俗易懂的方式向读者说了心理咨询的基
本理论和方法。虽然这本书的篇幅不长，但在10个案例里却



已经涵盖了心理咨询许多方面，包括对人本疗法，分析方法，
行为疗法，认知疗法，现实疗法，格式塔疗法，交叉疗法等
心理咨询与治疗的主要流派及其方法的解释。岳博士将这些
理论透过一个个真实具体形象生动的案例巧妙的贯穿在一齐，
使不一样层次的读者都能领会到心理咨询神奇技巧的无穷魅
力，带给我飞翔云端的感受——自我的成长，同时也带来了
更加深邃的思索。

书中每位来访者都采用不一样的咨询方法，正反映人心理的
复杂性，需要从不一样视角去解决心理问题，就象一个多棱
镜。每个独一无二的个体，无法复制的问题，需要咨询师每
次炮制不一样的药方，不能为经验所拘，这既是对来访者负
责，又是对咨询师自身负责。作者在咨询的实践中，也是经
常用第三只眼和督导看自我，不断增加修为，促进自身成长。

在我个人看来，心理咨询是一项使人开心和不断成长的工作。
使人开心是心理咨询的前奏曲，而使人成长才是心理咨询的
主旋律。心理咨询力图使个人将不愉快的经历当作自我成长
的良机。它竭力使人们用心地看待个人所受的挫折与磨难，
从危机中看到生机，从困难中看到期望。心理咨询也在于帮
忙人学习并领悟辨证地看待生活当中的忧愁烦恼。但这一切
不是靠指教劝导得来的，而是靠启发领悟获得的。用马斯洛
的话来讲，心理咨询就是要使人获得“高峰的体验”！

在一则帮忙因室友自杀而万分内疚的学生佳莎摆脱自责对她
的精神折磨，并发现了一段故事的案例中。岳晓东老师用自
我的经历告诉咱们，在咨询的时候务必时刻持续客观的态度，
时刻注意自我咨询的原则是要“助人自助”！咱们在劝慰别
人时，常常说“忘记过去吧”，“人就应向前看”，实际上
却是让疙瘩永远记在心里，成了一个“未完成情结”。相反，
当咱们能够让那个人说出痛处，一齐找到根源时，便有了一
下子领悟的感觉，也就是“豁然开朗”之味。一次次地堵上
伤口，最后只会导致全面溃烂与爆发，而找到症结和出口，
却会给人以舒畅与踏实的感受。当佳莎为了表姐的自杀而内



疚时，她的父母只是一味地让她不好去想，却成了她的隐痛，
也幸好当她的室友自杀加深了她的内疚后，佳莎遇到了岳晓
东老师，能够最终发现这两起事件之间的关联，释放一向郁
积着的不良情绪。对于心理阴影，绝对不能抱着“大事化小，
小事化了”的态度，一件看似只带来微小涟漪的事件，不加
以处理，终有一天会爆发出来，掀起狂风大浪的。

很多事情，"知"与"做"是两码事，心理咨询也是一样。学过
心理咨询的人一般都知道：在咨询中不是劝慰，不是给推荐，
不是帮忙做决定。但是很多人在咨询过程中还是不自觉或自
觉地犯这样的错误。我想这是咨询者比较容易犯的一个错误，
也是咨询中较难处理的一个问题。正因咨询的原则是：不好
给来访者推荐，不好帮来访者作决定，但是实际上此刻所谓
的咨询者可能会在自觉和不自觉中就已经帮忙来访者做了决
定。

总之，我觉得这是一本值得一读再读的心理咨询读物，正因
每读一次你可能会有不一样的体会，可能会有新的领悟。它
告诉你什么才是真正的心理咨询。一个人的人生道路，很可
能正因几句话而改变！细数日常生活中的大多数问题，其实
都是心理问题。人生的愉悦不是金钱名利的角逐，本来自于
咱们内心的平静，天堂原本就存在于每个人的心中。回想自
我在这两年的工作，在学生成长中也对他们进行过一些心理
引导和帮忙，也有一些成功的案例和学生明显的变化，于是
也曾暗暗自诩自我成绩与骄傲。但是认真阅读了这本书，我
才发现自我的渺小和无知。教师不是上帝，不是救世主，不
能够代替学生和家长做主，咱们的工作就应是启发引导，而
不是劝说教训。我想，这本书的阅读与领悟对我来说，将是
一个新的起点和里程。


